

Le pardon guérit et libère !

Dans un monde qui a mal et qui crie sa souffrance, la parole de Dieu de ce dimanche vient nous frapper à plein fouet et pointe la bistouri sur une plaie douloureuse de notre humanité : la haine et la colère. Pussions-nous supporter que la bistouri remue cette plaie pour en sortir le pus et les pourritures qui font qu'elle est si douloureuse ? Une telle décision n'est pas évidente. Et c'est à cela que Dieu nous invite par le pardon pour guérir. « Pensons à notre sort final, renonçons à toute haine et pensons à notre déclin et à la mort ... » (Cf Si 28,6). « Quand mon frère commettra des fautes contre moi, combien de fois dois-je lui pardonner ? Jusqu'à sept fois ? ». « Jésus lui répondit : je ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à soixante-dix fois sept fois. » (Cf Mt 18,21-22)

Il serait heureux de prendre du temps pour revisiter les offenses les plus cuisantes de nos vies qui nous rongent. L'exercice peut s'avérer très pénible pour certains que pour d'autres. Osons le pas en comptant sur la grâce de Dieu. Loin s'en faut, vous n'êtes pas conviés à un oubli de l'offense, mais à un dépassement pour pouvoir présenter à Dieu vos douleurs, vos souffrances. « Le pardon n'implique pas l'oubli. Nous disons plutôt que lorsqu'il y a quelque chose, qui ne peut, en aucune manière, être nié, relativisé ou dissimulé, il est cependant possible de pardonner. » (Fratelli tutti point 250).

Pour nous aider, privilégions le dialogue. « Se rapprocher, s'exprimer, s'écouter, se regarder, se connaître, essayer de se comprendre, chercher des points de contact, tout cela se résume dans le verbe « dialoguer ». (Fratelli Tutti point 198)

Que le seigneur vienne à notre secours et que son Esprit saint nous ouvre à sa grâce.

Bonne rentrée pastorale à nous dans un esprit de pardon et de collaboration !! Amen !!!

Abbé Yves-Marie Adéfè.